Ziehung des Trinkwasserprogramms auf dem Lande, vorwiegend in Eigeninitiative der Bevölkerung, durch Erschließung von Leistungsreserven in den Territorien sowie materieller Reserven, sind für 900000 Bürger Anschlüsse an die zentrale Trinkwasserversorgung zu schaffen und gleichzeitig für 400 000 Bürger Anschlüsse an Anlagen der Abwasserableitung und -behandlung zu errichten.

In der Instandhaltung der Werke, Anlagen und Rohrnetze ist die vorbeugende Instandhaltung durch Steigerung der Arbeitsproduktivität bedeutend zu erweitern.

Die rationelle Wasserverwendung ist als Hauptweg der umfassenden Intensivierung der wasserwirtschaftlichen Prozesse in allen Zweigen der Volkswirtschaft und Bereichen der Gesellschaft mit dem Ziel durchzusetzen, den volkswirtschaftlichen Reproduktionsprozeß grundsätzlich mit gleichbleibendem Wassereinsatz zu gewährleisten.

In der Landwirtschaft ist ein effektiver Wassereinsatz durch die Anwendung neuer agrarwissenschaftlicher und agrartechnischer Erkenntnisse bei der Bewässerung zu gewährleisten. Bei der Erweiterung der Bewässerung für die landwirtschaftliche Produktion sind vorrangig die bereits vorhandenen Überleitungen, Staue und Speicher zu nutzen bzw. die noch verfügbaren Ressourcen an Wasser und Abwasser mit geringem Aufwand zu erschließen.

IV. Die weitere Entwicklung des materiellen und geistig-kulturellen Lebensniveaus des Volkes

Mit der Sicherheit des Arbeitsplatzes, der Entlohnung entsprechend der geleisteten Arbeit, den gleichen Möglichkeiten der Bildung für alle sowie der systematischen Verbesserung der materiellen und kulturellen, gesundheitlichen und sozialen Bedingungen wird auf der Grundlage eines hohen Entwicklungstempos der sozialistischen Produktion und hoher Produktivität der Sinn des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik immer deutlicher und spürbarer verwirklicht.

Die Aufgaben zur weiteren Verbesserung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus der Bevölkerung sind darauf zu richten, die Bedingungen für soziale Sicherheit und Geborgenheit der Bürger weiter zu festigen, den differenzierten Bedürfnissen der Bürger im wachsenden Maße zu entsprechen sowie die Herausbildung sozialistischer Denk- und Verhaltensweisen zu fördern. Damit ist die Leistungsbereitschaft der Werktätigen wirksam zu unterstützen.

Das Wohnungsbauprogramm ist als Kernstück der Sozialpolitik so weiterzu-